
 

 

PROCÈS-VERBAL 

Conseil d’établissement 
Première réunion (ordinaire) de l’école secondaire de l’Odyssée 

Tenue à Valcourt, le 20 septembre 2023 
 

 
Présents :  Absents :   

Stéphane Bernier Enseignant Vanessa Bourgeois Parent 

Marie-Josée Proulx Enseignante   

Audrey Jetté Secrétaire   

Katherine Thibault Soutien   

Julie St-Hilaire Présidente   

Ludovick St-Laurent Directeur   

Caroline Lacroix Parent Invités :  

Dominic Bourassa Vice-président Daphné Santerre Parent 

Nicolas Busque Enseignant Geneviève Simon Parent 

Claudia Tardif Substitut Dany Senay Parent 

    

    

 

1. Ouverture de la réunion 

Ludovick St-Laurent constate le quorum et ouvre la séance à 18 h 34.  

2. Lecture et adoption de l’ordre du jour      01-CE-2023-2024 

Ludovick St-Laurent nous présente l’ordre du jour. Il est proposé par Stéphane Bernier :  
QUE l’ordre du jour de la séance soit adopté tel que modifié. 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 

3. Adoption du procès-verbal de la rencontre du 19 juin 2023    02-CE-2023-2024 

Il est proposé par Julie St-Hilaire : 
QUE le procès-verbal de la réunion du 19 juin 2023 soit adopté tel que modifié. 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 

4. Suivis au procès-verbal 

Il n’y a pas de suivi. 
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5. Nomination de la présidence et vice-présidence    03-CE-2023-2024 

Il est proposé par Nicolas Busque :  

QUE Julie St-Hilaire occupe le poste de présidence au conseil d’établissement pour l’année 
2023-2024. 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 

Il est proposé par Stéphane Bernier :      04-CE-2023-2024 

QUE Caroline Lacroix soit à la vice-présidence du conseil d’établissement, celle-ci refuse. 

Il est proposé par Caroline Lacroix : 

Que Dominic Bourrassa soit à la vice-présidence, celui-ci accepte.  

ADOPTÉE À MAJORITÉ 

6. Participation des membres de la communauté     05-CE-2023-2024 

Il est proposé par Caroline Lacroix : 

QUE Ludovick St-Laurent vérifie l’intérêt, dans l’ordre, de la Maison des jeunes l’Initiative, du 
Centre Jeunesse Emploi, de la Maison des Arbrisseaux, du CIUSSS – Michel Benoit, de Valcourt 
2030 et de la ville de Valcourt à siéger sur le conseil d’établissement cette année. 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 

7. Dénonciation d’intérêts 

Ludovick St-Laurent demande aux membres de signer le formulaire de dénonciation d’intérêts, 
s’il y a lieu. 

8. Règles de régie interne 

• Calendrier des rencontres       06-CE-2023-2024 

Il est proposé par Nicolas Busque : 

QUE les rencontres pour l’année 23-24 aient lieu, à 18h30, aux dates suivantes : 23 octobre, 
27 novembre, 18 décembre, 29 janvier, 25 mars, 22 avril, 21 mai et 17 juin. 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 

• Règles de fonctionnement 

Ludovick St-Laurent propose de prendre connaissance du document et d’y revenir à la 
prochaine rencontre.  

• Budget du CÉ et dépenses admissibles 

Ludovick St-Laurent informe les membres des encadrements prévus concernant le budget du 
CÉ. 
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• Teams du CÉ 

Ludovick St-Laurent propose d’utiliser l’équipe Teams du CÉ pour le dépôt des documents. 

• Formation obligatoire des membres du conseil d’établissement 

Ludovick St-Laurent rappelle aux membres qu’ils doivent obligatoirement suivre la formation 
et propose deux façons de le faire. 

9. Budget initial 2023-2024  

Ludovick St-Laurent présente les grandes lignes du budget initial 23-24.  

10. Projet éducatif – Comité de pilotage 

Ludovick St-Laurent mentionne que ce point sera récurrent. 

a. Mission/Vision/Valeurs 

Ludovick St-Laurent présente le travail fait par le comité de pilotage et l’équipe-école. 

11. Rapport annuel 2022-2023       07-CE-2023-2024 

Il est proposé par Stéphane Bernier : 

QUE le rapport annuel soit approuvé tel que présenté. 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 

12. Plan de surveillance des élèves       08-CE-2023-2024 

Ludovick St-Laurent présente un plan de surveillance pour les élèves. Il est proposé par 
Caroline Lacroix : 

QUE le plan de surveillance soit adopté tel que présenté. 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 

13. Demandes de sorties éducatives      09-CE-2023-2024 

Il est proposé par Marie-Josée Proulx : 

Que les sorties éducatives qui ne demandent pas de transport n’aient pas besoin d’être 
présentées au conseil d’établissement. Cependant, la direction devra tout de même approuver 
ces sorties.  

ADOPTÉES À L’UNANIMITÉ 

10-CE-2023-2024 

Ludovick St-Laurent présente les demandes de sorties pour : cyclotourisme Richmond-Québec, 
portes ouvertes Cégep de Sherbrooke, randonnée Mont chauve, artistique café  

 Il est proposé par Stéphane Bernier : 

QUE les demandes de sorties soient approuvées telles que modifiées. 

APPROUVÉES À L’UNANIMITÉ 
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14. Campagnes de financement       11-CE-2023-2024 

Ludovick St-Laurent présente la demande de campagne de financement pour le bal des 
finissants. Il est proposé par Caroline Lacroix : 

QUE la demande de campagne de financement soit adoptée telle que présentée. 

APPROUVÉE À L’UNANIMITÉ 

15. Fondation et Organisme de Participation des Parents 

Julie St-Hilaire mentionne qu’un Organisme de Participation de Parents (OPP) a été créé cette 

année pour mettre en relation des parents engagés dans la réussite et le bien-être des élèves 

pouvant soutenir l’équipe école et augmenter le lien d’attachement des familles envers leur 

école.  

Pour ce qui est de la Fondation, Stéphane Bernier mentionne que l’organisation du tournoi de 
golf bat son plein. Il est demandé de relancer les gestionnaires de la Fondation afin d’avoir une 
fiche de critères de demande de financement pour les besoins des enseignants et de l’école. 

16. Point d’information de la direction 

• Accueil des élèves 

Ludovick parle de la rentrée des élèves. Les organismes communautaires, le personnel et les 
élèves présents semblaient bien heureux du déroulement.  

• Grand rendez-vous des partenaires pour l’éducation 

Ludovick St-Laurent nous annonce que pour la première fois, l’Odyssée recevra lors de la 
journée pédagogique du 22 septembre les intervenants et les organismes du milieu afin de 
réseauter et d’offrir des opportunités de collaboration pour les enseignants. Le tout 
découlant d’une initiative en partenariat avec Valcourt 2030. L’équipe-école et le personnel 
des autres écoles seront invités à participer à cette rencontre. 

• Calendrier des communications      12-CE-2023-2024 

Ludovick St-Laurent présente le calendrier des communications 23-24. Il est proposé par 
Nicolas Busque : 

QUE le calendrier des communications 23-24 soit approuvé tel que présenté. 

APPROUVÉ À L’UNANIMITÉ 
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17. Varia 

• Code de vie 

Dominic Bourrassa mentionne que nous devrions respecter le code de vie comme il apparait 
dans l’agenda. 

18. Questions du public 

• Geneviève Simon questionne sur le service de francisation. 

19. Correspondance 

Il n’y a pas de correspondance. 

20. Date de la prochaine rencontre 

La prochaine rencontre aura lieu le 23 octobre, à 18h30. 

21. Levée de la réunion 

Tous les sujets à l’ordre du jour ayant été traités, la séance prend fin à 20h37. 
 
 

 
 

 

  

Signature de la présidente  Signature du directeur 

 

 


